
 

 

１年間の感謝と さらなる飛躍に向けて       校長 木村 博 

 職員玄関前のクロッカスもきれいな花を咲かせ、希望に満ちた春を迎

えました。今年度の岩船中学校の教育活動に、保護者の皆様をはじめ、地

域や関係機関の皆様など、本当に多くの方からご支援・ご協力をいただき

ました。３学期の終業式を無事に迎えることができ、感謝でいっぱいで

す。学校では、卒業式後からは１,２年生 23 名という非常に少ない人数

での活動･生活でしたが、生徒からは、「岩船中の伝統を引き継ぎ、より良

い学校を目指していこう」という強い意欲、「協力して何事も乗り越えて

いこう」とする温かいまとまりが感じられました。「この子たちなら大丈夫！」。４月から新入生を迎え

て、全校生徒 45名の岩船中がスタートしますが、すばらしい学校生活になると期待しています。 

１月からの３ヶ月間、来年度の岩船中学校の教育活動をどうしていこうか、と教職員で何度も話し合

いの機会をもってきました。その中で、「来年度から、こんな取組を取り入れてみよう」、「あの活動をこ

んな風に工夫しよう」など、来年度の方向性が見えてきたことをいくつか紹介します。 

 

【学習面について】 

 ○課題である「家庭学習習慣」を身につけ、学力向上を図るため、「自学ノートを活用した授業の復習

（その日の授業について振り返り、要点を３つにまとめる）」を行う。 

○単元ごとの各自の理解度や定着度を把握するために、国社数理英の５教科で「単元テスト」を

実施する。さらに、定期テストを４回行い学習の成果を測る。（これまでの定着テストの廃止） 

○テスト勉強支援のために、定期テスト前に「放課後学習会」を全校一斉に実施する。 

○通知表の「道徳」「総合的な学習の時間」の所見を１･２学期のみとし、３学期は「総合所見」

としてまとめて標記する。 

【特別活動について】 

○体育祭は、２軍対抗で行う。PTA種目やリハビリテーション大学学生の参加をお願いする。 

○小中合同合唱祭を、小学校の 150 周年記念行事として行う。その際に、岩船にちなんだ合唱

曲（作詞・作曲は、平井李枝 先生に依頼済み）を披露し、今後は地域とともに歌い継いでいく。 

○合奏コンクール（各学年の楽器演奏）と岩中大祭（生徒のパフォーマンス披露）を継続する。 

○「ライフスキル学習」を計画的に実施し、自尊感情や社会性を高め、幸せな人生を送るために

必要なスキル獲得の支援を行う。 

○様々な場面で「全校活動」や「ボランティア」を位置づけて、活動の充実や活性化を図る。 

○部活動の地域移行を進める。 

【総合的な学習の時間について】 

 ○神林中学校と合同で、学年ごとに「防災教育」に取り組む。 

 ○学年縦割りチームを組織し、チームごとにテーマを決めて、「岩船地域のまちづくり」に参画す

る活動を行う。 

 

 来年度も、生徒の主体性を高めながら、少人数の良さを生かしつつ、教育活動を充実させていき

たいと思います。さらにその上で、他校の生徒や保護者･地域の皆様、上級学校や企業の皆様など、

多くの方の力も借りながら、岩船中学校の生徒が「心豊かに粘り強くやり抜く生徒」となるように、

生徒・教職員が一体となって教育活動に取り組んでいきます。今後もよろしくお願いいたします。 
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今年度末で異動する教職員は６名です。勤務年数の違いはありますが、岩船中

学校ですばらしい時間を過ごさせていただき、生徒・保護者・地域の皆様に、感

謝の気持ちでいっぱいです。別れがあれば出会いもあるのが春。４月からは新し

い教職員を迎えて、岩船中学校がますます発展することを心から願っています。 

校長  木村 博  【村上市教育委員会へ】 

 

 

 

 

 

 

 

3 学期終業式 生徒代表「今年度の振り返りと新年度の抱負」 

１年生代表  齋藤 篤人 

 私が今年度を振り返って思うことは、学習と部活動への取り組みです。 

学習では、中学校に入って授業内容が難しくなったこと、授業の進みが早くなったことにとまどいました。

授業での要点をまとめることが大切だと思いました。授業で楽しく学習したことも印象に強くあります。

chrome book を活用しての村上市内班別研修の訪問先調べでは、班員と協力して取り組むことができまし

た。教科の授業でも chromeを使った学習は楽しく、わかりやすかったです。これからも chromeの様々な

機能を学んで、学習に生かしたいと思います。 

部活動については、吹奏楽部に入部し、ホルンを担当してもうすぐ 1 年になりますが、楽譜の読み方や口の

動きなど、先生や先輩達に教えてもらいながら技術を身につけることができました。来年度は、2 年生となり

ます。先生や先輩に教えてもらったことを 1 年生に教えていきたいです。今年度は、先生や先輩、仲間に頼る

ことがたくさんありました。来年度は、自分でできることを増やしていきたいです。 

２年生代表  工藤  爽 

 私が３学期頑張ったことは、委員会活動です。活動が、３年生から２年生へと引き継がれ、組織も新しくな

り、私は、生活委員長になりました。そして、初めての大仕事として、三送ウィークがありました。私は、フ

ォトスライドの作成と保健委員会の企画の責任者として、活動しました。どの委員会も昨年とは違うことをし

ていてとても面白く、３年生に喜んでもらうことができました。特に、サプライズ企画として、リモートで参

加してもらったり、スライドを見てもらったりして、３年生や先生方を驚かすことができとてもよかったで

す。最初は、リハーサルでもうまくいかず、失敗してしまうことが多くありました。ですが、それでもあきら

めず、困っている人がいたら協力し合い、成功できるよう頑張ることができました。３年生になっても、周り

を見て、困っている人がいたら話しかけ、リーダーとして、いい学校をつくっていきたいと思いました。 

 次に３年生になって頑張りたいことです。私が頑張りたいことは二つあります。 

 一つ目は勉強です。受験生になり、学習を優先し、我慢しなければならないことが増えてくると思います。

また、家の手伝いなども両立させていく必要があります。そのために、春休みから生活リズムを正し、1，2

年生の復習をして頑張っていきたいと思います。 

 二つ目は、部活と委員会です。私は、部長、委員長とどちらにも長がつき、責任重大です。人前で話すこと

が苦手ですし、新入部員が入ってくるか不安でいっぱいです。ですが、下ばかり向いていたらもったいないの

で、色々な人と協力して頑張っていきたいです。 

今年度で異動する教職員からのあいさつ 

新採用でお世話になった岩船中に赴任でき、本当に幸せな１年でした。生徒の皆さん、保護者・

地域の皆様に、心から感謝いたします。素直で優しい生徒、協力的で温かい保護者・地域の皆様と

の時間が長く続いていくことを望んでいましたが、１年で離れることとなりました。これからの岩

船中学校は、これまで通りの小中連携の活動はもちろんのこと、これまで以上に地域の皆様と共に

歩むまちづくりへの参画、他の中学校や上級学校との交流、などを積極的に取り入れていくように

準備をしています。岩船中学校、そして岩船地域の発展を心から祈念いたします。教育委員会の立

場で、これからも応援して参ります。ありがとうございました。 

 



教頭  五十嵐 仁  【阿賀野市立京ヶ瀬中学校へ】 

 

 

 

 

 

 

 

 

教諭  水澤 和雅  【村上市立荒川中学校へ】 

 

 

 

 

 

 

 

教諭  佐藤 峻資  【県立新潟よつば学園へ】 

 

 

 

 

 

 

 

講師  村上 清人  【胎内市立黒川中学校へ】 

 

 

 

 

 

 

 

技能員  本間 純一  【村上市立村上南小学校へ】 

 

 

 

 

 

 

 

初めての下越地区、村上市に赴任して岩船中学校に１年間お世話になりました。 

生徒の皆さん、保護者の皆さん、地域の皆さんに支えられた 1年でした。生徒の 

皆さんの元気なあいさつ、素直な前向きな姿勢には大変驚かされました。岩船は、 

地域がこどもを温かく見守り、育てていると感じました。これからは、少人数ならではの良さを活か

すとともに小中との連携、地域連携を通じて個々の力を伸ばし、たくさんの方々から御協力をいた

だきながら、岩船を盛り上げていってもらいたいと思います。皆さまのこれからのご健勝とご発展

を心から祈念いたします。お世話になりました。 

岩船中学校では 4 年間大変お世話になりました。少人数ながらも一人ひとりがしっかりと個性を

発揮しているので、どこにも負けない活力を感じながらの 1 年目。2 年目からはマスク生活が始ま

り、更には、様々な活動の中止や制限。そんな中でも、明るく素直に現実を受け止めながら日々の生

活を楽しんでいこうとする岩船中学校の生徒の皆さんの姿には元気を貰えました。また、この春卒業

した 3年生とは「岩船のいいところみっけ」の制作を通して、益々この地域が大好きになりました。

これからも岩船の地で過ごした日々を大切にしていきたいと思います。ありがとうございました。 

岩船中学校で３年間お世話になりました。私が赴任した年はウイルス禍の１年目でした。楽しみにして

いた、有名な岩船まつりにも参加することができず、寂しい思いをした記憶が残っています。学校の活動

は大きく変わり、それまでは当たり前と思っていたことができなくなりました。感情（表情）を伝えたり、

周囲の人たちと関わったりする機会が自然と少なくなりました。この３年間を振り返り、改めて素顔で周

囲の人と触れ合い、向き合うことの大切さを強く感じます。今はウイルス禍も少しずつ収束に向かってい

ます。この３年間で得たことを大切にして、新しい赴任先でも精一杯がんばっていきたいと思います。 

 

岩船中学校にお世話になって、あっという間の１年でした。この１年間、生徒の皆さんと楽しく過

ごすことができとても嬉しく思っています。新任式で、「皆さんからたくさんのエネルギーをもらっ

て頑張りたいと思います」と話しました。皆さんのおかげで、この１年間でたくさんのエネルギーを

もらうことができました。４月から、次の学校でもうちょっと頑張ることができるなと考えていま

す。野球選手がよく使う「生涯現役」、最近、この言葉のいわんとすることをじっくりと考えていま

す。生徒のみなさん、保護者のみなさん、地域の皆さん、本当にありがとうございました。 

 

 

 岩船中学校に勤務させていただき、もう３年が経とうとしています。初め、なんてあいさつが良い

子たちなのだろう、と感心したのを今でも覚えています。今年は、昨年にも増してあいさつがすばら

しく、この学校で日々を送ることに嬉しさを感じています。また、地域に方にもとても良くしていた

だき、岩中で働くことができる喜びを感じています。それだけに３年で去ることはとても寂しく、ま

だ岩中の進化を見たかった、そんな思いでいっぱいです。３年間、岩中に関わることができたことを

とても嬉しく思います。岩中の良いところを次の子どもたちに引き継いでいってほしいと思います。

ありがとうございました。 



新しく赴任される先生方の紹介！「よろしくお願いします」 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

只木 雅実 校長先生 新潟県教育庁 保健体育課から 

星野 勝紀 教頭先生 阿賀野市立 笹神中学校から 

大滝 貴好 先生 村上市立 荒川中学校から 

遠山 俊一郎 先生 新発田市立 猿橋中学校から 

瀬賀 貞男 技能員さん 村上市立 村上南小学校から 

 

4/6(木)  新任式、始業式、新入生ｵﾘｴﾝﾃｰｼｮﾝ 

4/7(金)  入学式 13:30～ (2･3年生弁当持参） 

      ＰＴＡ入会式(入学式後) 

4/10(月)  身体測定 １年生学校案内 給食開始 

      住まいの位置確認(～14日) 

4/11(火)  生徒会入会式（６限） 

１年生部活動体験入部（～17日） 

PTA執行部･専門部･学年部会 18:30～ 

4/12(水)  １年生知能テスト  

4/13(木)  ＮＲＴ学力検査 

4/14(金) 内科検診、生徒会専門委員会 

 

４月の主な予定 

4/17(月) 心臓検診 

4/18(火) ３年全国学テ(国数英) 歯科検診 

     部活動集会(１年生本入部) 

     ＰＴＡ理事会 18:30～ 

4/20(木) ３年生修学旅行(～22日) 

     ２年生新潟市自主研修 

4/24(月) ３年生修学旅行振替休日 

4/25(火) 生徒委員会(放課後) 

4/28(金) オープンスクール ＰＴＡ総会 

     部活動保護者会 

１・２年生だけの学校生活、がんばっています！！ 

花壇の手入れとプランターづくり。花の季節が待ち遠しいです。 学年末清掃で、ワックス掛け。 

体育の卓球では、職員

も多数参加して対決。

リーダー研修会も引き

続き放課後に実施。来

年度の目指すべき生徒

会がだんだんとはっき

りしてきました。 

今年度の「岩中通信」は最終号となりました。岩中へのたくさんのご支援･ご協力ありがとうございました。 


